

**LAPORAN PENGABDIAN KEPADA MASYARAKAT  
WISATA KAMPUS**

**Lomba Vokal Tunggal Tingkat SMA se DIY 2012**



Oleh:

**Fu'adi, S.Sn., M.A**

**Kegiatan Wisata Kampus ini dibiayai dengan Dana DIPA UNY tahun 2012  
Alokasi Fakultas Bahasa dan Seni Universitas Negeri Yogyakarta  
Tahun 2012**

**JURUSAN PENDIDIKAN SENI MUSIK  
FAKULTAS BAHASA DAN SENI  
UNIVERSITAS NEGERI YOGYAKARTA  
2012**

## **A. PENDAHULUAN**

### **1. Latar Belakang**

Pada abad XXI saat ini perkembangan teknologi yang pesat memberikan andil yang besar dalam berbagai bidang. Demikian pula dalam bidang seni khususnya seni musik peranan teknologi sangat membantu dalam perkembangannya. Pembuatan alat musik, industri musik dan lainnya terus mengalami kemajuan. Dengan adanya rekaman dalam bentuk kaset, MP3, CD, DVD apalagi didukung dengan teknologi internet sangat memudahkan setiap orang menikmati berbagai jenis musik dari berbagai penjuru dunia. Tayangan hiburan musik di televisi sedikit banyak juga mempengaruhi pola konsumsi penontonnya. Terutama para remaja yang selalu mengikuti perkembangan dunia hiburan.

Sehubungan dengan hal di atas maka Jurusan Pendidikan Seni Musik FBS UNY memandang perlu diadakannya semacam kegiatan untuk mengekspresikan rasa cinta para remaja terhadap dunia hiburan yaitu olah vokal. Salah satu cara yang bisa ditempuh adalah dengan menggelar kegiatan lomba vocal tunggal bagi siswa SMA di lingkungan Daerah Istimewa Yogyakarta.

### **2. Rumusan Masalah**

Sesuai dengan latar belakang di atas maka berbagai permasalahan yang akan akan dipecahkan dalam pelaksanaan program Wisata kampus Lomba Vocal Tunggal Tingkat SMA Se-DIY ini dapat dirumuskan sebagai berikut:

- a. Kegiatan apa yang paling cocok untuk memberikan ruang berekspresi dan berkompetisi bagi pengembangan potensi remaja SMA dalam berkesenian khususnya bernyanyi?
- b. Bagaimanakah kegiatan pengembangan potensi berkesenian remaja SMA tersebut dilaksanakan?

### **3. Tujuan Wisata Kampus**

Adapun tujuan diselenggarakannya Lomba Vocal Tunggal Tingkat SMA Se-DIY 2012 adalah:

- a. Menggali sumber daya Universitas Negeri Yogyakarta secara umum, khususnya Jurusan Pendidikan seni Musik FBS untuk menciptakan atmosfer musikal di masyarakat serta mencari seniman musik muda berbakat, khususnya dalam olah vocal atau bernyanyi.
- b. Mencari dan menjalin hubungan baik dengan masyarakat pecinta musik pada umumnya, khususnya penyanyi muda berbakat, dalam bentuk kegiatan LOMBA VOCAL TUNGGAL TINGKAT SMA Se-DIY 2012.
- c. Mengolah bakat dan minat masyarakat umum khususnya remaja melalui kegiatan bernyanyi.

#### **4. Manfaat Wisata Kampus**

Manfaat diselenggarakannya Lomba Vocal Tunggal Tingkat SMA Se-DIY 2012 adalah:

- a. Bagi Fakultas Bahasa dan Seni UNY adalah untuk meningkatkan jalinan kerjasama antara FBS UNY dengan Sekolah-sekolah Menengah Atas di lingkungan Diknas DIY.
- b. Bagi Sekolah Menengah Atas di DIY sebagai ajang bagi peserta lomba untuk mendapatkan pengalaman berkompetisi sehingga diharapkan mampu meningkatkan prestasi siswa maupun sekolah yang diwakili.
- c. Bagi Jurusan Pendidikan Seni Musik FBS UNY

Dalam kegiatan ini diharapkan Jurusan Pendidikan Seni Musik mendapatkan masukan data tentang peta potensi vocal anak SMA di wilayah DIY, yang nantinya dapat dipergunakan sebagai bahan dasar untuk kegiatan PPM berikutnya, sebagai program penelitian dan sebagainya.

#### **5. Tinjauan Pustaka**

Segala aktifitas manusia di berbagai bidang tak akan lepas dari seni budaya yang telah berkembang sejak manusia tersebut ada di dunia. Seni sebagai media berekspresi mendampingi setiap langkah manusia bergerak. Seni umumnya dan musik khususnya memiliki peran yang kuat dalam kehidupan manusia. Seni musik sebagai hiburan tentu berkembang menjadi sebuah kebutuhan yang penting. Pendapat dari Pasaribu dalam buku *Analisis Musik Indonesia* (1986: 3) bahwa manusia tidak hanya menyukai musik, tapi

musik dipandang sebagai satu kebutuhan adalah tidak melenceng. Manusia membutuhkan penyegaran tatkala pikiran telah dibuat jenuh oleh kegiatan rutin yang memaksa otak bekerja dengan keras. Dengan adanya music maka kondisi pikiran yang tegang akan kembali rileks, denyut jantung menjadi tenang dengan mengikuti irama musik.

Program Wisata kampus dengan tema Lomba Vocal Tunggal Tingkat SMA Se-DIY merupakan kegiatan yang selaras dengan pernyataan di atas, selain untuk mendapatkan hiburan terdapat manfaat yang lain yaitu terbukanya kesempatan berkompetisi yang tentu saja membutuhkan persiapan mental dan kedisiplinan pada diri anak.

## **6. Metode Pengabdian**

Metode pengabdian dalam kegiatan Lomba Vocal Tunggal Tingkat SMA Se-DIY 2012 ini diselenggarakan dalam satu tahapan sehingga tidak ada babak penyisihan, untuk memperebutkan lima trophy, piagam, satu buah televisi berwarna 14 inch, satu buah dvd player, satu buah kipas angin, dua buah handphone Samsung, dan 10 buah voucher dari Cleo Photography yang dibagikan untuk juara I, II, III, IV, V. Materi lomba adalah lagu-lagu yang sedang digemari para remaja.

Seluruh peserta membawakan satu buah lagu dari lima pilihan lagu yang ditawarkan. Setelah peserta melakukan pendaftaran akan mendapatkan daftar lagu dan petunjuk teknis lomba dari panitia. *Technical meeting* dilaksanakan dua hari sebelum lomba dilaksanakan, yaitu untuk mengetahui nada dasar dan nomor undian bagi peserta lomba.

## **B. HASIL DAN ANALISIS KEGIATAN**

### **1. Hasil Kegiatan**

Program Wisata Kampus 2012 Jurusan Musik FBS UNY mengambil tema Lomba Vocal Tunggal Tingkat SMA Se-DIY, yang dilaksanakan pada hari Minggu, 4 November 2012 di Gedung PLA lantai 3 FBS UNY. Kegiatan ini mengalami beberapa kali penundaan dikarenakan beberapa hal yang tidak bisa dihindarkan. Pertama, pada bulan Agustus telah direncanakan untuk membuat jadwal lomba namun karena memasuki bulan Ramadhan maka dipilih setelah Hari Raya Lebaran, sehingga tidak mengganggu kegiatan ibadah dan persiapan lomba menjadi lebih matang. Kedua, pada bulan Oktober setelah

lebaran sekolah menengah atas di lingkungan wilayah DIY melaksanakan ujian Mid semester sehingga perencanaan kegiatan lomba mengalami perubahan kembali. Perlu dipahami bahwa persiapan dalam lomba tidak dapat dilakukan secara mendadak, karena peserta lomba membutuhkan latihan yang cukup. Dengan materi lagu yang tergolong semuanya relatif sulit maka otomatis dibutuhkan waktu dan konsentrasi yang tinggi dari para peserta lomba. Panitia tidak akan memberikan jadwal yang terlalu sempit kepada peserta sehingga kurang ada waktu untuk berlatih. Persiapan yang matang merupakan modal yang kuat untuk memaksimalkan performa di atas panggung. Dengan adanya ujian mid maka konsentrasi anak akan terbagi sehingga dikhawatirkan akan mengganggu proses mereka dalam latihan.

Tim panitia telah mengedarkan sejumlah undangan, pamflet dan petunjuk teknis untuk mengikuti lomba menyanyi ke berbagai sekolah-sekolah menengah atas di wilayah DIY dengan dibantu mahasiswa Jurusan Pendidikan Seni Musik. Adapun sekolah-sekolah yang telah dikirim undangan adalah seluruh SMA Negeri di DIY, dan beberapa SMA swasta di DIY. Sampai pada saat pendaftaran terakhir atau pada saat diadakan Technical Meeting, Jumat 2 November 2012, jumlah peserta yang telah mendaftar adalah tiga puluh sembilan orang, dan melebihi target yang diharapkan yaitu tiga puluh peserta. Adapun daftar peserta tersebut dapat dirinci sebagai berikut:

#### **DAFTAR PESERTA LOMBA, JUDUL LAGU DAN NADA DASAR**

No Undi	Nama	Lagu Pilihan	Nada Dasar
1	Emrita Dea Cahya	Bukan Dia Tapi Aku	D
2	Nur Fitriah Dewi	Butiran Debu	C
3	Adhiningtyas Dyah Hartami	Butiran Debu	C
4	Elisabeth Noviasari	Bukan Dia Tapi Aku	E
5	Pungky Widiyana Candra	Butiran Debu	D
6	Nurmalita Sari	evrybody knew	D
7	Ardianto Kurniawan	Bukan Dia Tapi Aku	C
8	Firdaruma Rejina Almanis	Butiran Debu	C

9	Krissanti Putrika Adiwijaya	Butiran Debu	C
10	Rahayu Suci Arianti	Rindu	F
11	Grace Sita Betania	Bukan Dia Tapi Aku	E
12	Fitri Bintang Permatasari	Apalah Arti Menunggu	ES
13	Zurida Cici	Apalah Arti Menunggu	E
14	Fatkhania H F	Bukan Dia Tapi Aku	ES
15	Iqbal Al Khoarizmi	Butiran Debu	GIS
16	Yulindra Rizky Gita Ananda	Butiran Debu	C
17	Dedy Pratama Aji	Butiran Debu	G
18	Gustavito Siska Dhamayanti	Rindu	F
19	Diandra Fitriana	Bukan Dia Tapi Aku	E
20	Aliffa Vilda Zasmi	Apalah Arti Menunggu	ES
21	Arindya Laras	Rindu	F
22	Eka Nitya Rizky	Apalah Arti Menunggu	ES
23	M. Subhan	Butiran Debu	F
24	Tekla Unik Kartika	Butiran Debu	CIS
25	Rizky Indriwardani	evrybody knew	D
26	Distabella Pramastuti	Butiran Debu	CIS
27	Cristopher Jethro Satriandaru	Butiran Debu	B
28	Anthony Panji Wiguna	Butiran Debu	FIS
29	Arif Budi Dwi Cahyadi	Butiran Debu	G
30	Paulinawati	Apalah Arti Menunggu	ES
31	Rianty Indah Handayani	Bukan Dia Tapi Aku	FIS
32	Anastasia Fernanda Horlin	Apalah Arti Menunggu	ES
33	Adreyna Theo Christy Napitupulu	Apalah Arti Menunggu	ES
34	Nurma Andika Fitriani	Apalah Arti Menunggu	E
35	Cynthia Meidiana Sari	Apalah Arti Menunggu	ES

36	Nur Listiana Defi	Rindu	ES
37	Noviana	Butiran Debu	C
38	Sarastika Damayanti	Apalah Arti Menunggu	E
39	Ajigusta Prio Sambodo	Butiran Debu	A

Jumlah peserta yang telah mendaftar yaitu tiga puluh sembilan dengan bea pendaftaran @. Rp. 25.000,- maka berkaitan dengan dana operasional dapat dijelaskan sebagai berikut.

Dana yang ada di panitia adalah:

- a. Dana Wisata Kampus : Rp. 3.600.000,-
- b. Dana pendaftaran 39 orang : Rp. 975.000,-
- Total : Rp. 4.575.000

Adapun dana di atas telah dipergunakan untuk membiayai pelaksanaan lomba, konsumsi, pembelian piala, pembuatan piagam, sound system, surat menyurat, pamflet, pembuatan musik atau minus one lima lagu, honorarium tiga juri dan honorarium crew. Adapun hasil penilaian dewan juri dengan ketua Kiki Maria (penyanyi nasional di era tahun 80) dan anggota masing-masing adalah Brian Jikustik (juara Bintang Radio Nasional dan penyanyi group band Jikustik dan Bp. Aria Nurdika (Produser musik TVRI Jogjakarta) dapat dilaporkan sebagai berikut:

1. Juara I : Adhiningtyas Dyah Hartami  
Mendapatkan : Trophy, Piagam, TV Berwarna 14 inch dari Dorita Electronic, dan dua buah voucher dari Cleo Photography
2. Juara II : Arif Budi Dwi Cahyadi  
Mendapatkan : Trophy, Piagam, DVD Player dari Dorita Electronic, dan dua buah voucher dari Cleo Photography
3. Juara III : Diandra Fitriyanisa

- Mendapatkan : Trophy, Piagam, Handphone Samsung dari Jurusan Pendidikan Seni Musik dan dua buah voucher dari Cleo Photography
4. Juara IV : Eka Nitya Rizky  
Mendapatkan : Trophy, Piagam, Handphone Samsung dari Jurusan Pendidikan Seni Musik dan dua buah voucher dari Cleo Photography
5. Juara V : Nurma Andika Fitriani  
Mendapatkan : Trophy, Piagam, Kipas Angin/Fan dari Dorita Electronic, dan dua buah voucher dari Cleo Photography

## **2. Analisis Kegiatan**

Data - data yang diperoleh panitia dalam pelaksanaan kegiatan Lomba Vocal Tunggal Tingkat SMA Se-DIY ini selanjutnya dapat diuraikan bahwa pelaksanaan Lomba mendapat sambutan yang positif dari masyarakat. Potensi dan semangat tinggi terhadap seni khususnya seni musik ternyata dimiliki oleh masyarakat Yogyakarta.

Dana yang terbatas dari panitia sedikit banyak mempengaruhi ruang gerak dan perencanaan yang maksimal. Penggalangan *sponsorship* telah dilakukan dan dengan adanya pihak sponsor yang membantu dalam acara lomba menyanyi berupa hadiah, maka para juara bisa mendapatkan hadiah-hadiah yang menarik yaitu TV berwarna 14 inch, DVD Player, kipas angin dari Dorita Electronic, handphone dan voucher dari Cleo Photography. Dana pokok yang ada pada panitia berasal dari dana Fakultas dengan ditambah dana pendaftaran lomba. Hal yang belum dapat dipenuhi oleh panitia yaitu menyediakan dana pembinaan bagi para juara, yang memang diakui sebagian besar calon peserta menjadi daya tarik yang tinggi. Kehadiran peserta ke kampus sedikit banyak telah memberikan gambaran akan kampus UNY di mata masyarakat, apalagi peserta merupakan siswa siswi SMA, yang akan menuju bangku kuliah. Hal ini menjadi tugas yang cukup berat untuk menjaga nama baik almamater. Dengan tertangkapnya kesan yang baik maka sebagian tujuan dari wisata kampus telah tercapai.

## **C. KESIMPULAN DAN SARAN**

### **1. Kesimpulan**

Dalam kegiatan wisata kampus ini panitia lomba menyanyi melihat bahwa terdapat potensi seni yang tinggi di sekolah-sekolah di wilayah DIY yang dibarengi dengan



semangat yang besar dalam mengikuti event atau wadah untuk berekspresi maupun berkompetisi. Hal ini menunjukkan bahwa pembinaan seni khususnya seni musik mengalami kemajuan. Banyaknya kursus, privat dan les musik agaknya berperan besar dalam perkembangan musik di DIY, juga ditambah dengan hadirnya berbagai acara di televisi yang menambah wadah berekspresi.

Secara keseluruhan pelaksanaan Lomba Vocal Tunggal Tingkat SMA Se-DIY dapat dikatakan sukses, karena memperoleh peserta tiga puluh sembilan orang, dari target tiga puluh peserta. Dengan segala keterbatasan panitia mencoba berusaha semaksimal mungkin menyukseskan acara tersebut.

## **2. Saran**

Minat yang tinggi dari masyarakat untuk menjadi peserta lomba harus diimbangi dengan pelayanan sebaik mungkin dari panitia, sehingga ke depannya dapat terus ditingkatkan. Namun dengan semangat saja tidak mungkin terlaksana. Dukungan dana yang memadai sangat dibutuhkan untuk mendukung kesuksesan sebuah acara. Upaya kerjasama dengan sponsorship harus jauh hari dikerjakan agar mendapatkan sebuah kesepakatan yang dapat menguntungkan kedua belah pihak.

## **D. DAFTAR PUSTAKA**

Sritanto, Drs., *Laporan Kegiatan Wisata Kampus Lomba Paduan Suara Antar SMU se-DIY*, LPM IKIP Yogyakarta, 1998.

**E. LAMPIRAN**

**1. Susunan Panitia**

**SUSUNAN PANITIA WISATA KAMPUS  
LOMBA MENYANYI TUNGGAL SMA SE-DIY 2012**

Minggu, 4 November 2012 pukul 08.30 WIB- selesai

Pelindung	: 1. Prof. Dr. Zamzani, M. Pd Dekan Fakultas Bahasa dan Seni UNY
Penasehat	: 1. Wakil Rektor II Universitas Negeri Yogyakarta 2. Wakil Dekan II Fakultas Bahasa dan Seni UNY
Penanggung Jawab	: Ketua Jurusan Pendidikan Seni Musik
Ketua	: Drijastuti Jogjaningrum, S.Sn
Sekretaris	: Fu'adi, S.Sn, M.A
Bendahara	: F. Xaveria Diah K, M.A
Seksi-seksi :	
Dekor&dokumentasi	: 1. Drs. Agustianto, M.Pd 2. Bagas
Sponsorship	: 1. Drijastuti Jogjaningrum, S.Sn 2. Andi Sulisty
Publikasi	: 1. Andana Prima 2. Bangun Pambudi
Perlengkapan	: Jiman
Pendaftaran	: Altri Rohmat, A.Md
Konsumsi	: Panca Putri Rusdewanti., S, Pd
MC	: Jenny Werrina Pintauli Siagian

## 2. Surat Undangan Kepala Sekolah



**UNIVERSITAS NEGERI YOGYAKARTA**  
**FAKULTAS BAHASA DAN SENI**  
**JURUSAN PENDIDIKAN SENI MUSIK**

Alamat : Karangmalang, Yogyakarta 55281 ☎ (0274) 586168 Psw. 382 Fax. 548207

---

Yogyakarta, 28 September 2012

No. : 02/Wiskam/2012

Lamp. : 1 Lembar

Hal : Lomba Vocal Tunggal Tingkat SMA se-DIY

Kepada: Yth.

Bp/Ibu Kepala Sekolah

SMA .....

di tempat

Dengan hormat,

Bersama ini disampaikan bahwa Jurusan Pendidikan Seni Musik FBS UNY dalam program Wisata Kampus akan menyelenggarakan LOMBA VOCAL TUNGGAL TINGKAT SMA SE-DIY yang akan dilaksanakan pada:

Hari/ tanggal : Minggu/ 4 November 2012

Waktu : Pukul 08.30 WIB- selesai

Tempat : Ruang Seminar, gedung PLA lantai 3, FBS UNY

Karangmalang, Yogyakarta

Berdasarkan hal tersebut di atas, Jurusan pendidikan Musik mengundang siswa-siswi SMA yang Bp/Ibu pimpin untuk ikut berkompetisi dalam acara tersebut.

Atas perhatian dan partisipasi dari Sekolah yang Bp/Ibu pimpin diucapkan terima kasih.

Ketua Jurusan

Pendidikan Seni Musik FBS UNY

H.T. Silaen, S.Mus, M.Hum

### 3. Petunjuk Teknis Lomba

#### PETUNJUK TEKNIS

#### PESERTA LOMBA VOCAL TUNGGAL TINGKAT SMA SE-DIY 2012 PROGRAM WISATA KAMPUS JURUSAN PENDIDIKAN SENI MUSIK FAKULTAS BAHASA DAN SENI UNY

1. Peserta lomba adalah siswa-siswi SMA/SMK atau yang sederajat
2. Peserta lomba membawakan **1 (satu)** buah lagu dari 5 lagu pilihan sbb:
  - a. Butiran Debu - Rumor
  - b. Rindu – Agnes Monica
  - c. Apalah Arti Menunggu - Raisa
  - d. Bukan Dia Tapi Aku - Judika
  - e. Everybody Knew - Citra
3. Peserta **wajib** mendaftarkan diri /dapat diwakilkan di panitia lomba sbb:
  - a. Waktu : **2 Oktober-2 November 2012** pada pukul 08.00 WIB-15.00 WIB
  - b. Tempat: Jurusan Pendidikan Seni Musik FBS UNY, Kampus Karangmalang YK.
  - c. Biaya : Setiap peserta Rp. 25.000,-
  - d. Panitia : Fu’adi, S.Sn., M.A (HP.08122603178)  
Drijastuti J., S.Sn (HP.0818270972)  
Panca Putri Rusdewanti (HP. 08121503898)
4. Peserta lomba wajib mengikuti **Technical Meeting**, yaitu penentuan **nada dasar** dan **nomor undian**, yang akan dilaksanakan pada hari **Jumat, 2 November 2012 pukul 13.00 WIB-selesai di Ruang Ansambel C.30.101** Jurusan Musik FBS UNY Karangmalang.
5. Lomba menyanyi akan dilaksanakan pada hari **Minggu, 4 November 2012 pukul 08.30 WIB- selesai, di Ruang Seminar** gedung PLA lantai 3 FBS UNY Karangmalang, Yogyakarta

6. Peserta lomba datang di tempat lomba paling lambat **15 menit** sebelum lomba dimulai.
7. Pemenang lomba akan langsung diumumkan beberapa saat setelah lomba selesai dilaksanakan.
8. Akan dipilih Juara I, II, III, IV dan V.
9. Para juara akan mendapatkan Trophy, Piagam Penghargaan TV Berwarna 14 inch, DVD Player, Kipas Angin, Handphone dan Voucher Photo
10. Keputusan Dewan Juri tidak dapat diganggu gugat.
11. Hal-hal yang belum tercantum dalam petunjuk teknis akan diberitahukan oleh panitia.



# LOMBA VOCAL TUNGGAL

## *Tingkat SMA se DIY*

Jurusan Pendidikan Seni Musik FBS UNY

### *Syarat & Ketentuan*

1. Merupakan siswa SMA/Sederajat
2. Bisa mendaftar secara pribadi atau mewakili sekolah
3. Biaya Pendaftaran Rp. 25,000,-
4. Membawakan 1 lagu pilihan yang telah ditentukan panitia
5. Pendaftaran mulai tgl 2 Oktober s/d 2 November 2012 di Jurusan Pendidikan Seni Musik FBS UNY
6. Technical Meeting diadakan pada Jumat, 2 November 2012, Pk. 13.00 WIB di Jurusan Pendidikan Seni Musik FBS UNY

### **Pelaksanaan Lomba:**

**Minggu, 4 November 2012, Pk. 09.00 WIB  
di Gedung PLA Lantai 3 FBS UNY**

**CP: Driyas 0818270972, Fuadi 08122603178, Panca Putri 08121503898**